
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 3 – 7 июля 2023 г. 

 

Штрафы за недопуск газовщиков в квартиры увеличат в пять раз 

Законодательное Собрание Республики Карелия  

 

        Сенаторы предложили ввести штраф за допуск в квартиры специалистов 

по ремонту и диагностике газового оборудования от пяти до 10 тысяч 

рублей, сообщил Игорь Зубарев. 

         Новый законопроект, одним из разработчиков которого стал сенатор от 

Карелии Игорь Зубарев, предполагает в пять раз повысить штрафы за 

недопуск в квартиру газовщиков и специалистов по обслуживанию дымовых 

и вентиляционных каналов. Если сейчас несговорчивых граждан могут 

оштрафовать за подобное нарушение на одну – две тыс. рублей, то после 

принятия изменений в КоАП штрафы составят уже 5–10 тыс. рублей. 

Должностным лицам недопуск в помещения газовщиков обойдется в сумму 

до 100 тыс., а юрлицам — до 500 тыс. За уклонение от заключения договора 

о техническом обслуживании и ремонте газового оборудования 

собственникам жилья придется заплатить 10 тыс. рублей. 

        Авторы законопроекта предлагают наказывать и за самовольный 

демонтаж, замену, перенос, переустройство внутридомового или 

внутриквартирного газового оборудования без привлечения 

специализированной организации, с которой заключен договор. Для граждан 

штрафы составят 5-10 тысяч рублей, для должностных лиц —25-100 тысяч 

рублей, для индивидуальных предпринимателей — 100-200 тысяч рублей, 

юрлиц —200-500 тысяч рублей. 

        Предложенные сенаторами меры, направленные на сокращение число 

аварий с бытовым газом, уже одобрило правительство России. В ближайшее 

время законопроект поступит в Госдуму. 

 

Кубанские законодатели поддержали 11 федеральных законопроектов 

Законодательное Собрание Краснодарского края  

 

        В Законодательном Собрании края состоялась внеочередная 20-я сессия. 

Региональные законодатели приняли постановление «О положительных 

отзывах на проекты федеральных законов», которое поддерживает 11 

федеральных законопроектов.  

         В частности, они касались корректировок Налогового, Лесного и 

Земельного кодексов, законов об образовании, о государственном 

регулировании производства и оборота этилового спирта, о государственных 
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и муниципальных унитарных предприятиях, о защите конкуренции, о 

Музейном фонде Российской Федерации и музеях.  

        Поддержку получил и законопроект о корректировке первой и второй 

части Налогового кодекса Российской Федерации, касающейся интеграции в 

федеральное законодательство о налогах и сборах положений о цифровом 

рубле. Также позитивно кубанскими депутатами были оценены 

предполагаемые изменения федерального закона «О промышленной 

политике в Российской Федерации» по включению положений об 

особенностях создания и развития индустриальных (промышленных) парков, 

промышленных технопарков, промышленных кластеров на территориях 

Донецкой Народной Республики, Луганской Народной Республики, 

Запорожской области и Херсонской области. Нашли поддержку и 

рассмотренные изменения и дополнения в закон Российской Федерации о 

занятости населения в сфере закрепления гарантий занятости для 

мобилизованных граждан и членов их семей.  

 

Глава Республики Башкортостан подписал закон о компенсации затрат 

многодетным семьям на образование детей 

Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

         8 июля вступает в силу Закон «О внесении изменений в Закон 

Республики Башкортостан «О государственной поддержке многодетных 

семей в Республике Башкортостан» и статью 22 Закона Республики 

Башкортостан «Об охране семьи, материнства, отцовства и детства в 

Республике Башкортостан».  

         – Многодетным семьям будет возвращаться половина стоимости очного 

обучения детей в техникумах и колледжах республики, – сообщил 

Председатель Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан Константин Толкачев. – В год за учебу одного ребенка, 

который получает среднее профессиональное образование, семья сможет 

вернуть до 30 тысяч рублей.  

        Спикер парламента подчеркнул, что в контексте данного закона понятие 

«многодетная семья» трактуется широко.  

         – Компенсации полагаются не только семьям с тремя 

несовершеннолетними детьми, но и семьям, где есть дети до 23 лет, 

получающие очное образование, – сказал Константин Толкачев. – 

Исключение – дети, уже состоящие в браке, а также находящиеся на полном 

государственном обеспечении.  

        Компенсация 50 % стоимости обучения, установленной образовательной 

организацией на соответствующей год, будет производиться за счет средств 

республиканского бюджета. По предварительным расчетам, на указанные 
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цели потребуется порядка 74 млн рублей в год. Эти расходы будут учтены 

при подготовке бюджета Республики Башкортостан на 2024 год и на 

плановый период 2025 и 2026 годов.  

 

Половину всех инициатив, внесенных в Заксобрание в 2023 году, 

разработали депутаты  

Законодательное Собрание Кировской области  

 

        В Законодательном Собрании подводят итоги первого полугодия. За 

шесть месяцев 2023 года в Законодательное Собрание Кировской области 

было внесено 52 законопроекта, половину из них (26 инициатив) на 

рассмотрение внесли депутаты. Всего принято 45 законов области. 

        В марте 2023 года депутаты, опираясь на новые базовые законы о 

Законодательном Собрании, о статусе депутата, о контрольной деятельности 

ЗСКО, утвердили новый Регламент Заксобрания, приняли Положение о 

комитетах, распредели между комитетами вопросы ведения.  

        – Сейчас мы на следующем этапе работы – нужно приводить 

региональные законы в соответствие с обновленной правовой базой, как 

областной, так и федеральной. Отсюда много законов о внесении изменений, 

которые мы регулярно рассматриваем. Объем работы достаточно большой, к 

тому же продолжаем следить за решениями Государственной Думы, которые 

так или иначе касаются регионального законодательства, и актуализировать 

наши документы. Поправки в бюджет текущего года уже вносились два раза, 

и каждый раз выделялись средства на повышение зарплат бюджетников – это 

тоже очень важно, – подчеркнул председатель комитета по законодательству 

и местному самоуправлению Законодательного Собрания Владимир 

Понарьев.  

 

Итоги работы думского общественного совета 

Костромская областная Дума  

 

         Каждая третья рекомендация Совета по социальной политике при 

Костромской областной Думе находит поддержку депутатского корпуса и 

органов власти.  Вице-спикер регионального парламента, председатель 

Совета Сергей Деменков подвел итоги работы коллегиального органа. 

        О результатах работы он проинформировал общественников на 

очередном заседании.  В следующем году исполняется 25 лет с начала 

работы Совета по соцполитике. За это время он стал своеобразным мостом 

для выстраивания диалога между властью, общественными организациями и 

гражданами для решения актуальных социальных вопросов. А его 
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рекомендации реализуются через областные законы и постановления, 

законодательные инициативы, предложения депутатского корпуса в адрес 

Федерального Собрания и Правительства РФ. 

        Так, в марте 2022 года Совет пришел к выводу о 

необходимости  разработки и принятия законов, направленных на 

закрепление педагогических кадров. В итоге в регионе 

установлены  ежемесячные выплаты студентам, обучающимся по 

педагогическим специальностям, а также молодым специалистам 

государственных образовательных  организаций. 

        Приняты в работу профильного комитета Госдумы предложения 

регионального парламента по установлению штрафов для «черных 

копателей». Обращение областной Думы подготовлено по итогам 

рекомендаций Совета по соцполитике в июне прошлого года, посвященного 

поисковой деятельности. 

         По предложению регионального парламента Минтруд РФ в ближайшее 

время выпустит методические рекомендации для субъектов РФ по работе 

«института приемных семей» для граждан пожилого возраста. Эта тема 

также обсуждалась на Совете в мае 2023 года. По его итогам областная Дума 

обратилась в Правительство РФ с предложением сформировать на 

федеральном уровне единый подход к реализации этой 

стационарозамещающей формы. 

         Это лишь часть предложений общественного совета, которые были 

реализованы за последние два года, отметил вице-спикер. 

 

В регионе планируют установить новую меру поддержки для детей, 

страдающих целиакией 

Белгородская областная Дума   

 

         Для несовершеннолетних, страдающих генетическим заболеванием – 

целиакией, в Белгородской области планируют установить ежемесячную 

выплату. Средства предназначаются для приобретения безглютеновых 

продуктов питания, жизненно необходимых таким детям. Сейчас на учѐте в 

медучреждениях области с диагнозом целиакия – 26 несовершеннолетних 

жителей региона.  

         Проект регионального закона «О внесении изменений в Социальный 

кодекс Белгородской области», которым будет регламентироваться новая 

мера поддержки, рассмотрели депутаты на совместном заседании комитетов 

облдумы по социальной политике и по молодѐжной политике и спорту. Они 

поддержали законопроект и рекомендуют областной Думе принять этот 

документ.   

        15000 рублей, согласно законопроекту, предлагается ежемесячно 

начислять одному из родителей (усыновителей, опекунов, попечителей), 

совместно проживающему с больным целиакией ребѐнком в возрасте до 18 

лет. В 2023 году на эти цели из региональной казны планируется направить 4 

https://kosoblduma.ru/press/article/Socialnaia_podderjhka_molodyh_pedagogov.html
https://kosoblduma.ru/press/article/Nakazanie_dlia_laquokopateleiiraquo.html
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млн 680 тыс. рублей. В случае принятия закона областной Думой, родители 

детей, страдающих целиакией, получат выплату и за период с 1 января 2023 

года.  

 

В Нижегородской области предлагают урегулировать вопрос расчѐта 

компенсаций при вырубке плодовых деревьев 

Законодательное Собрание Нижегородской области   

 

          В Доме народного единства состоялось совместное заседание комиссии 

Молодежного парламента при Законодательном Собрании по экологии и 

комиссии Молодежной палаты при городской Думе Нижнего Новгорода по 

экологии и развитию города. Участники обсудили обращение к Заместителю 

Председателя Правительства Российской Федерации Виктории Абрамченко о 

необходимости урегулирования вопроса расчета компенсационной 

стоимости при вырубке деревьев – вишни, сливы и каштана.   

        Обязанность проводить компенсационное озеленение закреплена в 

региональном законе "Об охране озелененных территорий Нижегородской 

области". Разрешение на вырубку выдается после проведения экспертной 

оценки и возмещения компенсационной стоимости либо проведения 

натурального озеленения.  

        «Суть нашего обращения – в необходимости включения в 

существующий перечень пород деревьев, таких как вишня, слива и каштан, 

либо разработка нового нормативного акта, который бы урегулировал 

правовой пробел для полноценного расчета ущерба за уничтоженные 

зеленые насаждения. Сегодня мы подробно обсудили новые предложения с 

молодежью и собираемся совместно работать над этим вопросом. Думаю, что 

идеи молодых парламентариев найдут поддержку как в нашем профильном 

комитете, так и в постоянной комиссии по экологии городской Думы 

Нижнего Новгорода», – отметил председатель комитета по экологии и 

природным ресурсам Законодательного Собрания Нижегородской области 

Владислав Атмахов.  

 

Принят закон об утверждении заключения Соглашения между 

Правительством Свердловской области и Хокимиятом Ферганской 

области 

Законодательное Собрание Свердловской области  

 

        На заседании Законодательного Собрания принят закон «Об 

утверждении заключения Соглашения между Правительством Свердловской 

области (Российская Федерация) и Хокимиятом Ферганской области 

(Республика Узбекистан) о сотрудничестве в торгово-экономической, 

научно-технической, социально-гуманитарной и иных сферах». 
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     «Принятие закона позволит создать основу для расширения дальнейших 

взаимовыгодных контактов между регионами двух стран. Нас это радует, 

поскольку сегодня мы делаем упор на развитие сотрудничества с такими 

государствами, как Узбекистан, Таджикистан, Китай и так далее»,– 

прокомментировала председатель Законодательного Собрания Людмила 

Бабушкина. 

 

Более 400 инициатив по проекту «Есть решение» будут реализованы в 

регионе до конца года    

Законодательное Собрание Иркутской области  

 

         Новый спортивный объект в посѐлке Чунском, построенный по итогам 

конкурса инициативных проектов жителей Иркутской области «Есть 

Решение», посетила председатель комитета по бюджету Законодательного 

Собрания Наталья Дикусарова. В прошлом году депутат выступила 

основным разработчиком принятого закона, предусматривающего 

финансирование из бюджета региона для таких проектов. 

         В 2023 году в Приангарье профинансированы 406 заявок от населения, 

прошедших конкурсный отбор согласно закону «Об инициативных проектах 

жителей Иркутской области». Их общая стоимость составляет 500 млн руб. 

        Депутат ЗакСобрания держит на контроле реализацию новой для 

Иркутской области и для страны в целом формы поддержки общественных 

инициатив. На 70-ой сессии областного парламента Наталья Дикусарова 

предложила изменения в принятый в прошлом году закон. Парламентарии 

эту инициативу поддержали. Уже к следующему конкурсу будут допущены 

заявки на благоустройство дворов жилых многоквартирных домов, в том 

числе тех, чья территория находится в собственности у жителей. 

 

В Прикамье предложили использовать московский опыт поддержки 

стартапов 

Законодательное Собрание Пермского края  

 

        Совет представительных органов направит в адрес регионального 

правительства рекомендацию о возможности предварительного тестирования 

разработок пермских стартапов на промышленных предприятиях Прикамья 

перед выходом на рынок.  

         В Кудымкаре прошло совместное заседание комиссии Совета 

представительных органов при Законодательном Собрании Прикамья по 

нормотворческой деятельности в области экономической политики, 

природопользования, собственности и инвестиционной деятельности и 



7 

 

ассоциации представительных органов муниципальных образований 

«Парма». Ключевая тема повестки – создание благоприятных условий для 

развития малого и среднего предпринимательства в Пермском крае. 

        При рассмотрении вопроса о поддержке в регионе местных стартапов в 

качестве примера был озвучен опыт Московской области, где 

инновационные решения малого бизнеса перед их выводом на рынок 

тестируют на крупных предприятиях. Депутаты приняли решение 

предложить правительству «рассмотреть целесообразность содействия 

технологическим компаниям (стартапам) в проведении тестирований 

инновационных решений на промышленных предприятиях Пермского края с 

целью выявления проблем и оценки рыночного потенциала их продуктов». 

        Также участники заседания подняли вопросы о перспективах программы 

«выращивания» поставщиков для предпринимателей и возможностях 

получения финансовой помощи в рамках нового регионального займа 

«Инвестиционный» для аграриев. Рекомендации в отношении этой категории 

предпринимателей также вошли в проект решения по итогам заседания и 

информационной работы с бизнес-сообществом на местах в целом. 

 

Алексей Додатко: «Статистика — важный инструмент для 

стратегического и бюджетного планирования» 

Законодательное Собрание Красноярского края  

 

         В краевом парламенте представители органов власти и Росстата 

обсудили вопросы взаимодействия, а также совершенствования 

региональной и муниципальной статистики. В обсуждении приняли участие 

спикер краевого парламента Алексей Додатко, руководители 

территориальных органов Федеральной службы статистики Сибирского и 

Уральского федеральных округов  и др. 

         Открывая заседание, Алексей Додатко сказал: «Красноярский край и 

Законодательное Собрание становится площадкой для стратегически важных 

дискуссий. Статистика – важный инструмент для стратегического и 

бюджетного планирования. Многие решения органов власти опираются на 

информацию, которую предоставляют сотрудники органов статистики. Чем 

точнее будут ваши данные, тем более выверенными и конкретными будут 

решения органов власти». 

         На заседании обсуждались способы разработки цифровых технологий 

для организации системы управления регионом и вопросы 

совершенствования информационного обеспечения органов власти. В 

конструктивном ключе состоялся обмен мнениями по отдельным аспектам 

взаимодействия органов власти и Росстата. 
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